

Anhang: Fallbeispiele_Mobbing

Fallbeispiele Mobbing

Frederick:

Frederik ist nicht so sportlich, seine Stärken liegen in Mathe. Bei der Teamauswahl im Sport ist er immer der letzte. Niemand will ihn im Team haben. Als die Lehrerin Frederik schließlich einer Gruppe zuteilt, verdrehen die Burschen die Augen und schimpfen vor sich hin. Beim Spiel gibt niemand den Ball an Frederik ab.

Alica:

Alica war mit Beatrice befreundet und hat ihr einige Geheimnisse anvertraut. Nach einem heftigen Streit erzählt Beatrice diese Geheimnisse weiter und erfindet noch einiges dazu, das Alice in ein schlechtes Licht rückt. Sie gründet eine „wir hassen Alice-Gruppe“ auf WhatsApp. Alice bekommt von all dem vorerst nichts mit, bis sie bemerkt, dass am Gang, im Bus und auch vor dem Schulgebäude sämtliche Schüler tuscheln und zu ihr schauen.

Denise:

Eine 3. Klasse wird neu zusammengewürfelt. Josefine ist schon etwas älter, schminkt sich, raucht heimlich mit ihren großen Geschwistern und hat auch schon ein bisschen Erfahrung mit Burschen, weil sie mit ihren älteren Schwestern manchmal fortgeht. Denise ist zierlich und spielt gerne mit ihren jüngeren Geschwistern. Außerdem ist sie Klassenbeste, ohne dass sie sich groß anstrengen muss. Josefine fühlt sich cool und versucht ihre Stellung in der Klasse zu festigen, indem sie sich immer wieder über Denise lustig macht, sie auslacht, wenn sie an der Tafel steht. Wenn jemand zu Denise gehen möchte, geht Josefine dazwischen, flüstert sie ihr etwas ins Ohr, sodass sie wieder von Denise weggeht. Denise ist hilflos, sie weiß nicht, was sie machen soll

Lisa:

Alexandra hatte einen heftigen Streit mit ihrer besten Freundin Lisa. Aus Wut verbreitet sie über soziale Netzwerke Gerüchte und Lügen über Lisa. Als Lisa am nächsten Tag zur Schule kommt, tuscheln die Mädchen hinter ihrem Rücken und drehen sich weg. Die Burschen grinsen und rufen „Schlampe“. Lisa fragt Franka, eine schüchterne Schulkollegin, was passiert ist. Noch bevor sie antworten kann, geht Alexandra dazwischen und nimmt Franka mit.

Frederik:

Gregor und Sören sind die größten und ältesten in der Klasse. Jeden Tag nach dem Unterricht versperren sie Frederik, dem Klassenbesten, den Weg, wenn er nach dem Unterricht die Klasse verlassen möchte. Die beiden Burschen warten, bis die Klasse leer ist und drohen Frederik, ihn zu verprügeln, wenn er ihnen am nächsten Morgen nicht die Hausaufgaben abliefert. Ängstlich und eingeschüchtert schreibt Frederik täglich Hausaufgaben auch für Gregor und Sören.

Sabine:

Sabine hat 5 ältere Geschwister und ihre Familie macht zurzeit eine schwierige Zeit durch. Melanie geht an ihr vorbei und sagt „Du hast aber einen schönen Pulli an, ist der aus dem Rot-Kreuz-Container? Was stinkt denn hier so komisch?“ Sie hält sich die Nase zu und verdreht ihre Augen. Die anderen Mädchen lachen und kichern.